



### SECRETARIO

#### **(B-489) Da a conocer Agricultura el precio de referencia del azúcar base estándar para efectos del pago de la caña zafra 2020-2021**

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural dio a conocer el precio de referencia del azúcar base estándar para efectos del pago de la caña de azúcar para la zafra 2020-2021, que se ubicará en 15 mil 239 pesos con 43 centavos por tonelada. Esto conforme a la Ley de Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar.

El **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, destacó que se trata de una buena noticia para uno de los sectores que representan un pilar de la agricultura mexicana y que ha sido símbolo de la lucha histórica de la Revolución de 1910. **Ovaciones, 7**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021002521nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021002521nc.pdf)

FOTOS: <https://www.dropbox.com/sh/townl4m0lb265mz/AABU5Em8cKW3Tcdoludqf4rAa?dl=0>

VIDEO: <https://youtu.be/WGARkpcHzm4>

<https://www.economista.com.mx/economia/Tonelada-de-azucar-estara-arriba-de-los-15000-pesos-anuncia-Sader-20211027-0121.html>

<https://laverdad.com.mx/2021/10/da-agricultura-precio-de-referencia-de-azucar-base-estandar-para-pagar-cana-de-zafra-2020-2021/>

<https://www.inforural.com.mx/da-a-conocer-agricultura-el-precio-de-referencia-del-azucar-base-estandar-para-efectos-del-pago-de-la-cana-zafra-2020-2021/>

<https://www.razon.com.mx/mexico/agricultura-anuncia-tonelada-azucar-estara-15-mil-pesos-457352>

#### **Rozones /Villalobos endulza oídos a cañeros**

Buena noticia, nos comentan, la que dio ayer el **titular de la Secretaría de Agricultura, Víctor Villalobos**, ante la Unión Nacional de Productores de Caña. Y es que resulta que informó que el precio de referencia de la tonelada de azúcar para la zafra 2020-2021 se ubicará en 15 mil 239 pesos, lo cual habrá de beneficiar a productores de 15 entidades.

Y nos cuentan que no fue la única novedad que ayer planteó al sector, pues también informó del inicio de procesos de digitalización de diversos trámites relativos a la industria. **El titular de Sader**, aseguran, anda ya más que encarrerado en la atención de los asuntos del campo.

**La Razón de México, 2**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021001873nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021001873nc.pdf)

#### **México y Belice concretan acuerdos de colaboración científica, en materia agropecuaria**

**La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** firmó un memorándum de entendimiento en investigación agropecuaria con el Centro de Investigación e Innovación (Central Farm) de Belice, el cual permitirá realizar actividades de colaboración técnica y científica entre ambos países.

Cabe mencionar, que este acuerdo es resultado del encuentro que sostuvo **el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, el pasado 8 de julio en Chetumal, Quintana Roo, con el ministro de Agricultura, Seguridad Alimentaria y Empresas de Belice, José Abelardo Mai. **Unomásuno, 10**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021000587nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021000587nc.pdf)





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

## **Mosaico Rural / Fertilizantes para el Bienestar demuestra su éxito al incrementar la producción agrícola / Luis Cuanalo Araujo**

Fertilizantes para el Bienestar beneficiará este año a más de 394 mil productores de Guerrero, Morelos, Puebla y Tlaxcala -con especial énfasis en localidades indígenas y mujeres rurales-, lo que permitirá aumentar las cosechas del presente ciclo agrícola, dio a conocer recientemente **el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**.

Contra Réplica, 13

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021001451nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021001451nc.pdf)

<https://www.contrareplica.mx/nota-Fertilizantes-para-el-Bienestar-demuestra-su-exito-al-incrementar-la-produccion-agricola2021271051>

## **Gobiernos deben promover agricultura productiva y sustentable: Sader**

Los gobiernos del mundo deben vincular a los productores del sector agropecuario con la innovación y el conocimiento, para superar los retos del cambio climático y lograr así la conversión de la agricultura en una más productiva y sustentable.

Así lo sostuvo **Víctor Villalobos Arámbula, titular de la Sader** de México, durante el diálogo previo a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP 26), que se realizará a partir de la semana próxima en Glasgow, Escocia. **Villalobos Arámbula** señaló que el desafío es transformar la agricultura sin perder capacidad productiva.

<https://www.angulo7.com.mx/2021/10/27/sader-llama-a-ir-por-agricultura-productiva-y-sustentable/>

## **Ministros falam sobre meio ambiente e agricultura**

Participaram do Diálogo de Alto Nível sobre Mudança do Clima no Setor Agropecuário, convocado pelo IICA e realizado virtualmente, Tom Vilsack, Secretário de Agricultura dos Estados Unidos; Pedro Álava González, Ministro da Agricultura e Pecuária do Equador; Augusto Valderrama, Ministro do Desenvolvimento Agrário do Panamá; Alfred Prospere, Ministro da Agricultura, Pesca, Segurança Alimentar e Desenvolvimento Rural de Santa Lúcia; Víctor Villalobos Arámbula, Secretário de Agricultura e Desenvolvimento Rural do México e Cleber Oliveira Soares, Subsecretário de Inovação, Desenvolvimento Rural e Irrigação do Brasil.

[https://www.agrolink.com.br/noticias/ministros-falam-sobre-meio-ambiente-e-agricultura\\_457763.html](https://www.agrolink.com.br/noticias/ministros-falam-sobre-meio-ambiente-e-agricultura_457763.html)

## **México promete decisión científica sobre maíz biotecnológico: NASDA**

Luego de una reunión entre el Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural de México, Víctor Villalobos, y el Secretario de Agricultura de los Estados Unidos, Tom Vilsack, la semana anterior, los líderes agrícolas de América del Norte se reunieron del 25 al 27 de octubre en el Acuerdo Agrícola Trinacional para continuar discutiendo temas compartidos prioridades entre los tres países.

Delegados estatales de EE. UU y México discutieron preocupaciones con respecto a decisiones recientes del gobierno federal de México de imponer prohibiciones arbitrarias a la biotecnología agrícola y ciertos plaguicidas.

<https://www.farmprogress.com/farm-policy/mexico-promises-science-based-decision-biotech-corn>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

## TWITTER

**@vmva1950**

Importante precisar que el precio corresponde al de referencia del azúcar base estándar para efectos del pago de la caña de azúcar.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1453567224590000128>

**@vmva1950**

En el Congreso 2021 de la #UNPCA anunciamos que c/ la culminación de la zafra 2020-21 los productores de caña recibirán un precio histórico de liquidación por \$15,239.43/t. #EICampoNoSeDetiene (1/4)

<https://twitter.com/vmva1950/status/1453496302940065799>

**@vmva1950**

Agradezco el esfuerzo de las familias productoras, trabajadores agrícolas, industria azucarera y alcoholera y a los miembros consejeros propietarios de

@CONADESUCAmx, su Director Ejecutivo y equipo de trabajo. (2/4)

<https://twitter.com/vmva1950/status/1453496315774705665>

**@vmva1950**

Debemos redoblar esfuerzos p/ afrontar los retos del mercado e imponderables climatológicos y construir junto con el apoyo del Poder Legislativo, y al amparo de la LDSCA, condiciones para mantener un mercado de azúcar de caña ordenado. (3/4)

<https://twitter.com/vmva1950/status/1453496318744223746>

**@vmva1950**

Tenemos que construir la estrategia de diversificación productiva, necesaria p/ la futura rentabilidad de este sector fundamental que contribuye al desarrollo territorial y bienestar del pueblo de Bandera de México. (4/4)

<https://twitter.com/vmva1950/status/1453496319872536584>

## SECRETARÍA

### **(B-488) Concretan México y Belice acuerdos de colaboración técnica y científica en materia agropecuaria**

Agricultura firmó un memorándum de entendimiento en investigación agropecuaria con el Centro de Investigación e Innovación (Central Farm) de Belice, el cual permitirá realizar actividades de colaboración técnica y científica entre ambos países.

<https://mayacomunicacion.com.mx/concretan-mexico-y-belice-acuerdos-de-colaboracion-tecnica-y-cientifica-en-materia-agropecuaria/>

<https://www.facebook.com/revista.agroregion/posts/4269954176465841>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://oncenoticias.digital/economia/mexico-y-belice-establecen-acuerdos-de-colaboracion-en-materia-agropecuaria/>

## **Sanidad Vegetal ha extendido permisos para siembra de más de 87 mil hectáreas en Valle del Fuerte**

Sinaloa.- Permisos con intención de siembra de una superficie ligeramente superior a las 87 mil hectáreas de los diferentes cultivos de la temporada, en donde destacan principalmente el maíz y en menor escala el frijol, ha emitido a la fecha la Junta Local de Sanidad Vegetal del Valle del Fuerte a los productores agrícolas de la región.

Francisco Javier Orduño Cota, gerente del organismo encargado de vigilar la fitosanidad agrícola regional, dijo que los cultivos se irán estableciendo conforme a las condiciones que se han venido presentando y en estricto apego a las diferentes fechas que se tienen debidamente autorizadas para cada uno de los casos en estrecha coordinación con el Consejo Distrital de desarrollo rural sustentable de la **SADER** y el Comité hidráulico de la CONAGUA.

<https://www.debate.com.mx/agro/Sanidad-Vegetal-ha-extendido-permisos-para-siembra-de-mas-de-87-mil-hectareas-en-Valle-del-Fuerte-20211027-0333.html>

## **Agro Oferta, la app del gobierno mexicano para impulsar el comercio digital**

Las apps digitales no son nada novedoso, pero en el sector agrícola apenas se está comenzando a cubrir la demanda de apps específicas, que ayuden a los actores de la industria agroalimentaria a realizar tareas específicas con eficiencia. En este sentido la app Agro Oferta llega en un muy buen momento. Esta app busca convertirse en la plataforma digital donde los compradores y vendedores de productos agrícolas, pecuarios y pesqueros realicen tratos de manera directa, es decir, sin intermediarios, con lo cual la **SADER** busca impulsar el comercio directo. La plataforma ha sido desarrollada por el SIAP, y sus principales ventajas es que no tiene mínimos o máximos de compra o venta, además de que el servicio es gratuito y no cobra comisiones, ni presenta límite de transacciones, y además permite comparar precios.

<https://blogagricultura.com/app-agro-oferta/>

## **Consumo per cápita de leche, tres veces menor que en EU**

México aumentó 2.1% la producción de leche, hasta los 12,553 millones de litros durante el 2020, derivado de que el sector fue declarado como esencial para garantizar el abasto de las familias, afirmó Mariano Salceda Servín de la Mora, presidente de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec).

Al participar en la sesión plenaria del Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados y de la Nutrición Animal (Conafab), el directivo refirió que el mercado de la leche de bovino y sus derivados en México está valuado en 16,000 millones de dólares al año y tiene un amplio potencial de crecimiento. (Fuente SIAP-**SADER**).

<https://www.inforural.com.mx/consumo-per-capita-de-leche-tres-veces-menor-que-en-eu/>

## **Más compañías de EU retiran del mercado cebollas importadas de Chihuahua**

La Administración de Alimentos y Medicamentos y los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos informó que las compañías Potandon Produce LLC,





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

HelloFresh y EveryPlate, iniciaron el retiro voluntario del mercado de cebollas, que habían sido importadas desde el estado de Chihuahua.

En México, se encuentra una investigación en proceso por parte del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria**, cuyo reporte previo, señaló que el análisis de muestreo no ha arrojado resultados que confirmen la presencia de salmonela oranienburg en cebollas frescas mexicanas.

<https://www.inforural.com.mx/mas-companias-de-eu-retiran-del-mercado-cebollas-importadas-de-chihuahua/>

## Anuncia estrategias para garantizar derechos de las trabajadoras del hogar y del campo

La campaña Valor a mi Trabajo tiene el objetivo de reconocer el trabajo del hogar como un empleo formal, beneficiando con las prestaciones de ley a las personas trabajadoras del hogar; asimismo, se llevó a cabo la firma del Pacto de Colaboración entre el Gobierno del Estado y la iniciativa privada a favor de la dignificación del trabajo del campo, ambas acciones fueron dadas a conocer por parte de la Secretaría del Trabajo Jalisco (STyPS), la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres (SISEMH) y la **Secretaría de Agricultura (SADER)**. 8 Columnas, 4 / El Día 8

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021002556nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021002556nc.pdf)

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021000383nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021000383nc.pdf)

## Sortean crisis productores de cempasúchil

Para los productores de flores de cempasúchil de Hidalgo este año ha sido cuesta arriba, debido a que han tenido que sortear la crisis por la pandemia del Covid-19, las fuertes lluvias en sus campos y además el cierre de panteones, por lo que optaron por adelantar la venta de sus productos.

De acuerdo con números de la **Secretaría de Agricultura**, son 10 municipios los que se dedican a la producción de flor: Actopan, Francisco I. Madero, Ixmiquilpan, San Agustín Mezquitlán, Progreso, San Salvador, Santiago de Anaya, Tezontepec de Aldama, Tlaxcoapan y Tula. El Universal, 17

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021002146nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021002146nc.pdf)

## AGRICULTURA

### Inicia REGAR Encuentro Iberoamericano 2021, Garantías 4.0: Explorando nuevas formas de operación

Las entidades financieras y de desarrollo afiliados a REGAR, mantienen garantías vivas por cerca de 20 mil 500 millones de dólares que garantizan operaciones de crédito por más de 35 mil 997 millones de dólares.

Las bancas de desarrollo mexicanas, FIRA, NAFIN, BANCOMEXT, y SHF-BANOBRAS, afiliadas a la Red Iberoamericana REGAR, mantienen un saldo de cartera garantizada por un total de 14,892 millones de dólares en beneficio de más de 369 mil 774 acreditados del sector agroalimentario, medio rural, empresas y viviendas en México.





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.inforural.com.mx/inicia-regar-encuentro-iberoamericano-2021-garantias-4-0-explorando-nuevas-formas-de-operacion/>

## **Para afrontar las crisis climáticas, México pedirá financiamientos a la COP26**

El Gobierno de México informó que durante la cumbre del clima COP26, que se celebrará en Glasgow (Escocia) a partir del 31 de octubre, pedirá un modelo de financiación «más ambicioso» para afrontar la crisis climática y que se tomen medidas que tengan en cuenta «los contextos» de cada país.

«México considera de gran importancia establecer un objetivo de financiamiento climático más ambicioso, que permita a los países en desarrollo llevar a cabo acciones de adaptación de manera oportuna, así como acelerar el cumplimiento de sus compromisos climáticos», informó la Secretaría de Medio Ambiente en un comunicado.

<https://www.inforural.com.mx/para-afrontar-las-criisis-climaticas-mexico-pedira-financiamientos-a-la-cop26/>

## **Almacenamiento de carbono, técnica agrícola contra el cambio climático**

La agricultura, que produce muchas emisiones de dióxido de carbono (CO<sub>2</sub>), también puede contribuir a frenar el cambio climático gracias al almacenamiento de carbono, una técnica que implica un cambio en los usos del suelo y que se remunere a los campesinos por ello. **La Jornada, 10**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021001278nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021001278nc.pdf)

## **Mudan fechas de siembras**

En México, 74 por ciento de la superficie agrícola se siembra en condiciones de temporal, lo que quiere decir que depende del clima para subsistir, una situación que se complica con el cambio climático, un mal que ha dejado grandes pérdidas a causa del aumento en los huracanes y la sequía extrema.

Ante este panorama, diversos grupos de agricultores, entre ellos la corporación Dekalb, han cambiado la fecha de siembra para el sorgo y el maíz, de noviembre a octubre de este año, para aprovecharla luz solar a la par de las lluvias de la temporada otoñal y evitar que sus cultivos se congelen en el invierno. **El Heraldo de México, 30**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021000996nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021000996nc.pdf)

## **Presenta Ceaip microsítio sobre uso de plaguicidas**

La Comisión Estatal para el Acceso a la Información Pública, en conjunto con la unidad de Gobierno Abierto Sinaloa, así como de algunas dependencias gubernamentales y organizaciones civiles, presentaron los microsítios para el monitoreo de casos de corrupción y sobre el uso de plaguicidas peligrosos en la entidad, iniciativa con la que se pretende darle seguimiento a las problemáticas sociales.

Para acceder a ambos sitios se requiere ingresar a [monitoreo-anticorrupcion.ceaipsinaloa.org](http://monitoreo-anticorrupcion.ceaipsinaloa.org) y [monitoreoplaguicidas.ceaipsinaloa.org](http://monitoreoplaguicidas.ceaipsinaloa.org) de Innovación, Sanidad e Inocuidad de la Secretaría de Agricultura y Ganadería de Sinaloa, precisó que el sitio sobre plaguicidas contiene una base de datos sobre el uso de agroquímicos y análisis de casos de intoxicaciones en la entidad.

**Noreste de Culiacán 6**





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021003570nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021003570nc.pdf)

## **Paseo de la Reforma se viste de naranja**

Previo al festejo por el Día de Muertos, la emblemática avenida Paseo de la Reforma luce decorada con miles de flores de cempasúchil que anuncian la "Feria de Cempasúchil 2021" realizada por la Secretaría del Medio Ambiente, a través de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural con el objetivo de que productores y consumidores se beneficien con la venta y compra de la flor de cempasúchil, sin intermediarios. Los interesados podrán visitarla en el tramo que corre de la Diana Cazadora al Ángel de la Independencia, en un horario de 10:00 a 19:00 horas hasta el 29 de octubre. **El Economista, 86**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021002049nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021002049nc.pdf)

## **Sin denominación de origen**

El impacto del cempasúchil en la economía local es innegable, las hectáreas floreadas de este pueblo originario de la alcaldía Xochimilco abastecen desde los pequeños puestos colocados a las afueras de las chinampas, hasta mercados en toda la Ciudad de México, lo que representa una derrama que supera 100 millones de pesos.

Aunque los habitantes resaltan el orgullo de esta tradición e incluso explican la importancia del cempasúchil en los rituales de muertos prehispánicos, en realidad ninguna de las flores que se producen en aquel poblado corresponden a la variante mexicana, que ha perdido terreno frente a otras semillas genéticamente modificadas de China, India o Estados Unidos. **Eje Central, 1 y 18**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021000270nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021000270nc.pdf)

## **Registra exportación mayor alza en 6 meses**

Las exportaciones mexicanas subieron 3.03 por ciento en septiembre, su avance más alto en seis meses, revelan cifras desestacionalizadas del Inegi. Teniendo una participación del 3.23 por ciento en las exportaciones agropecuarias en el mes de septiembre. **Reforma, 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021001433nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021001433nc.pdf)

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/27/exportaciones-en-septiembre-se-desaceleran-por-cuarto-mes-consecutivo/?outputType=amp>

## **En busca de mayor sostenibilidad, finlandeses fabrican un café celular**

Científicos finlandeses desarrollaron una nueva técnica que permite fabricar de forma más sostenible una de las bebidas más consumidas del planeta.

Este nuevo oro negro no ha sido molido, pero resulta de un cúmulo de células procedentes de una planta de café, en unas condiciones de temperatura, luz y oxígeno controladas al detalle en un biorreactor. **La Jornada, 42**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021002835nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021002835nc.pdf)

## **Iliana Talamantes llama al sector agropecuario a trabajar en equipo**

COMONDÚ, Baja California Sur, (OEM-Infomex). "Para poder sacar adelante al Valle de Santo Domingo tenemos que trabajar en equipo, fortalecer los sectores productivos y ser visionarios en el tipo de municipio que queremos heredarle a las generaciones futuras»





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

expresó la alcaldesa de Comondú, Iliana Talamantes durante el encuentro que encabezó este martes por la noche el gobernador del estado Víctor Manuel Castro Cosío con el sector agropecuario de Comondú .

<https://www.inforural.com.mx/iliana-talamantes-llama-al-sector-agropecuario-a-trabajar-en-equipo/>

## Preparan 2do. Festival Tinto y Toro en ex Hacienda El Jaralillo

El 2do."Festival Tinto y Toro 2021" promoverá la riqueza gastronómica, los vinos guanajuatenses, los productos gourmet de la región y las actividades en el campo bravo mexicano.

Este evento Gastronómico Taurino se llevará a cabo el próximo sábado 30 de octubre en la Ex Hacienda "El Jaralillo", en el municipio de San Felipe, teniendo como actividad principal las suertes charras y la tiente de ganado. **8 Columnas, 4**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021002542nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021002542nc.pdf)

## Diario de debates / De lo bueno, poco; mejores tiempos se aproximan / Ricardo Velazquez

Definitivamente, Baja California Sur (BCS) ha tenido un papel crucial en la identidad de México, siendo pilar en la actividad turística, principalmente como receptor de ciudadanos extranjeros que vienen en busca de un clima cálido y destinos naturales bellamente conservados, así como caracterizarse por la alta calidad de sus productos agrícolas, pecuarios y marítimos.

El estado se destaca por los productos del mar que tienen la peculiaridad de conservar la tradición local de pesca, con métodos ancestrales, no industriales y más amigables con el ecosistema, hecho que es para sentirse orgulloso y para aplicarlo en otras costas nacionales y, ¿por qué no?, extranjeras, ya que los productos originarios de la entidad suelen ser mercancía para exportación, con destinos primordiales como EU y Canadá. **Excélsior, 21**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021002242nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021002242nc.pdf)

## GANADERÍA

### El costo ambiental de la carne

Reducir las emisiones de gas metano de la industria ganadera puede dar al mundo más tiempo para actuar contra el cambio climático MUNDO.

Evita el consumo de carne es hoy en día la regla para quienes buscan cuidar su salud a través del veganismo, pero reducir la actividad ganadera a gran escala también puede ser benéfico para el medio ambiente y la salud del planeta, pues ella genera gran parte de este gas contaminante. **24 Horas, 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021001005nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021001005nc.pdf)

<https://www.24-horas.mx/2021/10/28/metano-el-pecado-de-la-carne/>





## PESCA | ACUACULTURA

### **Sin freno la depredación del pulpo: Pedro Chi**

Los “números alegres” en la producción de pulpo es el producto depredado, manifestó Pedro Chi Pech, presidente de Cooperativa Pesquera de Lerma, quien indicó, no han podido poner orden por lo que llegan al estado pescadores de otros lugares para depredar este producto. Expuso que las autoridades de los tres niveles de Gobierno ya deben poner un freno a la depredación, ya que sí la producción es buena con todo y depredación, cuidando el recurso habrá pulpo para muchos años.

<https://www.inforural.com.mx/sin-freno-la-depredacion-del-pulpo-pedro-chi/>

### **Investigan muerte de 300 tortugas marinas**

Los cuerpos de cientos de tortugas marinas se aglomeraron en la arena de la playa Morro Ayuta perteneciente al municipio de San Pedro Huamelula en las costas del istmo de Oaxaca Su muerte, confirman autoridades ambientales, fue ocasionada por redes de pesca "fantasma", que son ilegales por barrer con toda la vida a su paso.

Esa fue una de las claves para determinar la causa de muerte de estos preciados animales de la especie *Lepidochelys olivacea*, o tortuga golfina que, al igual que todas las demás, está clasificada en la categoría de "En peligro de extinción", según la Norma Oficial Mexicana NOM-059-SEMARNAT-2010. *El Universal*, 15 / Reforma, 1 y 7 / *Tabasco Hoy*, 3

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021002068nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021002068nc.pdf)

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021001409nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021001409nc.pdf)

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021000810nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021000810nc.pdf)

### **Ofrece Marina más protección a pescadores de Tabasco: OCZ**

Este miércoles el diputado federal por Tabasco Óscar Cantón Zetina, integrante de la Comisión de Marina del Congreso de la Unión, participó en un desayuno con el secretario de Marina (Semar), almirante José Rafael Ojeda Duran.

El legislador por Morena solicitó al titular de Semar la atención a dos puntos fundamentales para las tabasqueños: Primero, la protección para miles de pescadores que están siendo asolados por bandas de delincuencia organizada y que les han quitado embarcaciones, motores, instrumentos de pesca, por lo que solicitó la enérgica intervención. Segundo, pidió que se le informará cuánto hay de presupuesto para el próximo año para trabajos de dragado de los ríos tabasqueños. *Tabasco Hoy*, 1 y 15

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021000758nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021000758nc.pdf)





## INGENIOS | AZÚCAR

### ¿Los mexicanos ya le bajaron al azúcar? Ventas y precios en el sector se desploman

La Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcohólica (CNIAA) hizo un llamado de alerta por ambos fenómenos, advirtiendo que el panorama podría complicarse para el ciclo de cultivo 2021/2022.

Las ventas nacionales de azúcar de ingenios cayeron 4 por ciento entre el 1 de octubre de 2020 y el 30 de septiembre de 2021, de acuerdo con el más reciente reporte del Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar (Conadesuca). Entre los dos ciclos anteriores, el volumen vendido bajó de 4.04 millones de toneladas a 3.9 millones de toneladas.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/26/los-mexicanos-ya-le-bajaron-al-azucar-ventas-y-precios-en-el-sector-se-desploman/?outputType=amp>

## COMERCIO EXTERIOR

### Anuncia Francia medidas a GB por licencia de pescas post-Brexit

París. Francia anunció este miércoles la entrada en vigor el martes de represalias contra el Reino Unido si siguen siendo insuficientes las licencias para pescadores franceses, las que Londres consideró "desproporcionadas".

Francia "prohibirá el desembarque de productos marinos" británicos en Francia e instalará "controles aduaneros y sanitarios sistemáticos sobre los productos (británicos) desembarcados". El tema de la pesca es uno de los que genera más fricción post-Brexit entre Francia y el Reino Unido, aunque involucra a un número reducido de actores.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/27/mundo/anuncia-francia-medidas-a-gb-por-licencia-de-pescas-post-brexit/>

### Millones de africanos serán desplazados

La crisis climática obligará a millones de africanos orientales a abandonar sus hogares en las próximas tres décadas, incluso si se ponen en marcha planes para reducir su impacto en la región, afirmó ayer el Banco Mundial.

Entre los afectados estarán agricultores y otros que se ven obligados a abandonar sus hogares por la necesidad de encontrar agua potable, afirma el Banco Mundial en un informe publicado previo a la cumbre sobre el clima COP26, en Glasgow. *Excélsior*, 28 / *Sol de México*, 25 / *Sol de Toluca*, 33

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021002722nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021002722nc.pdf)

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021001819nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021001819nc.pdf)

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021000963nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021000963nc.pdf)

### Economía y Sociedad / Inversión de EU en el sureste mexicano / Sergio Mota

Producto de la crisis migratoria regional, tanto funcionarios de Estados Unidos como de México han reconocido que se deben superar las condiciones actuales que provocan la migración.





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Consecuentemente ya surgió una propuesta de inversión de 25,000 millones de dólares para el sureste mexicano por parte de empresas norteamericanas para el periodo 2022-2024. Esto sin duda es muy satisfactorio. Es lo que se necesitaba. Lo importante es que se lleve a cabo. Los sectores en donde se canalizarán estos recursos son el agropecuario, el medio ambiente, los servicios y la tecnología. **El Economista**, 87

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021002104nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021002104nc.pdf)

## ALIMENTACIÓN

### **Aumentar producción de alimentos y cuidar el ambiente son objetivos complementarios, afirman ministros de Agricultura de las Américas en antesala de COP26**

SAN JOSÉ, Costa Rica. La búsqueda de una mayor producción de alimentos y el cuidado del ambiente no son conceptos excluyentes, sino complementarios, dijeron Ministros de Agricultura de las Américas antes de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP 26), que se realizará a partir de la semana próxima en Glasgow, Escocia.

En un Diálogo de Alto Nivel sobre Cambio Climático en el Sector Agropecuario, los ministros y secretarios de Estados Unidos, Ecuador, Panamá, Santa Lucía, México y Brasil –junto al Director General y el Subdirector General del IICA, coincidieron en la necesidad de que exista una más activa participación del sector agrícola en la agenda climática y en que los productores sean protagonistas de las transformaciones que impone la sostenibilidad.

<https://www.inforural.com.mx/aumentar-produccion-de-alimentos-y-cuidar-el-ambiente-son-objetivos-complementarios-afirman-ministros-de-agricultura-de-las-americas-en-antesala-de-cop26/>

## INFORMACIÓN GENERAL

### **Es reforma eléctrica cara y sucia, dice EU**

Las emisiones de carbono de México podrían dispararse hasta en un 65 por ciento a la par de los costos de la electricidad si el País aprueba las reformas que otorgan al Estado un mayor control sobre el mercado eléctrico, alertó ayer el Departamento de Energía de Estados Unidos. Reporta además que las emisiones de gases de efecto invernadero "aumentan significativamente en todos los escenarios". **Reforma PP 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021001374nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021001374nc.pdf)

### **FGR: espontánea, denuncia de Lozoya contra Peña y Calderón**

La Fiscalía General de la República (FGR) aseguró que la denuncia presentada por Emilio Lozoya Austin por la trama de sobornos en el caso Odebrecht se trató de un "acto espontáneo" por parte del ex director de Pemex, cuyos dichos calificó de "libres" y "voluntarios". Durante la audiencia de vinculación a proceso de Jorge Luis Lavalle Maury, único detenido como consecuencia de la denuncia de Lozoya, uno de los agentes del Ministerio Público de la





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Federación encargado del caso defendió la denuncia del ex director de Pemex, cuestionada en su legalidad por la defensa del ex senador del PAN. **Milenio PP 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021001307nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021001307nc.pdf)

## **Sí hubo amasiato entre AN y Salinas, admiten militantes**

Integrantes y ex militantes del PAN manifestaron ayer tener sospechas de que la caída del sistema electoral en 1988 fue producto de un "amasiato" entre ese partido y Carlos Salinas de Gortari, como declaró Manuel Bartlett, al recordar el constante ir y venir del entonces dirigente Luis H. Álvarez a las oficinas del candidato priísta, así como la molestia que ello generó en Manuel J. Clouthier, abanderado del blanquiazul. **La Jornada PP 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021000900nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021000900nc.pdf)

## PRESIDENCIA

### **López Obrador habrá caos sin reforma eléctrica**

De no aprobarse la reforma eléctrica, las tarifas de la luz subirán "peor que en España" al final del sexenio y "todos vamos a perder", afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Entonces, ¿para qué es la iniciativa? Para poner orden", dijo en su conferencia matutina luego de agradecer al Congreso de la Unión la aprobación de la Ley de Ingresos 2022. **Excélsior PP 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021002153nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021002153nc.pdf)

### **Refuta a AMLO sí hay críticas al neoliberalismo**

En respuesta al presidente Andrés Manuel López Obrador quien dijo que en la UNAM "se cooptó a académicos" que "se convirtieron en ideólogos del neoliberalismo" y con ello dejaron de abordar los grandes y graves problemas nacionales, catedráticos preparan un resumen de al menos un millar de trabajos y actividades que refutan los dichos del Mandatario. **El Universal PP 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes\\_28102021/28102021001493nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_28102021/28102021001493nc.pdf)

## PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

### **Revisa Cuauhtémoc Estrada apoyo con nuevas tecnologías al campo con SADER**

El coordinador de la bancada de Morena, Cuauhtémoc Estrada Sotelo, sostuvo una reunión con el representante de la Delegación de Secretaría Agricultura, Rogelio Olvera, para plantear las posibles tecnologías que se pudieran aplicar a programas de apoyo al campo en el estado.

<https://www.omnia.com.mx/noticia/198518/revisa-cuauhtemoc-estrada-apoyo-con-nuevas-tecnologias-al-campo-con-sader>

<https://www.adiario.mx/estado/exploran-nuevas-tecnologias-para-utilizarse-en-la-agricultura-chihuahuense/>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

## Prevén golpe al campo

TAPACHULA, Chiapas. La Confederación Nacional Campesina (CNC) manifestó su rechazo a la propuesta de “Régimen Simplificado de Confianza”, que se plantea en la Ley del Impuesto sobre la Renta para las y los productores mexicanos, aplicable a partir del año 2022, en la que se propone eliminar el Régimen de Actividades Agrícolas, Ganaderas, Silvícolas y Pesqueras para las personas físicas del sector primario.

<https://www.inforural.com.mx/preven-golpe-al-campo/>

## Sin presupuesto el campo para 2022 y posible tasa impositiva a los agricultores: CCI

El Presidente de la Central Campesina Independiente, José Amadeo Hernández Barajas, advirtió que ante una eventual reforma fiscal enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, que implica una afectación hacia los productores que forman parte de una Unión de Crédito, Módulo de Riego, Asociaciones Rurales de Interés Colectivo, Asociación de Productores, y otras figuras de asociación, no podrán ser parte del Régimen Simplificado de Confianza, el costo que implica esta medida es que pasan de una tasa del 4% sobre su base fiscal a una tasa del 27% y pierden la facilidad para hacer pagos provisionales por semestre.

<https://www.inforural.com.mx/sin-presupuesto-el-campo-para-2022-y-posible-tasa-impositiva-a-los-agricultores-cci/>

## Acusan que miscelánea ataca organismos del agro

Las políticas del Gobierno y la miscelánea fiscal 2022 son un intento por dismantelar a las organizaciones agropecuarias al eliminarlas de los programas de subsidios o presionarlas por la vía fiscal, acusó la Central Campesina Independiente (CCI).

La reforma fiscal afecta a los productores de una Unión de Crédito, Módulo de Riego, Asociaciones Rurales de Interés Colectivo, Asociación de Productores y otras figuras de asociación, pues no podrán ser parte del Régimen Simplificado de Confianza (RSC). Reforma, 2

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=91442766>

## Anuncian consulta popular para construcción de planta de amoniaco en Ahome, Sinaloa

CULIACÁN, Sinaloa. En un plazo de 30 días más se celebrará una consulta popular con la colocación de urnas en el municipio de Ahome, para definir si la población acepta que se continúe con la construcción de la planta de amoniaco en la bahía de Ohuira, en Topolobampo, la que representa una inversión a largo plazo de 5 mil millones de pesos.

Los inversionistas establecen que su ubicación es estratégica, sobre todo para la generación de alimentos, puesto que al generarse el amoniaco los costos de producción en el agro son menores y benéfica a los productores de los Estados de Baja California Norte y Sur, Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Durango, Jalisco, Michoacán y Zacatecas.

<https://www.inforural.com.mx/anuncian-consulta-popular-para-construccion-de-planta-de-amoniaco-en-ahome-sinaloa/>

